

La Universidad de Deusto inaugura la mayor biblioteca del País Vasco

Más de 200 personas en un acto que fue presidido por los reyes y el lehendakari.

El rector, Jaime Oráa, destacó que el edificio 'austero y bello' de Rafael Moneo aúna 'tradición e innovación'. Elixane Castresana bilbao. La inauguración de 'la mayor biblioteca del País Vasco', según la definió el rector de la Universidad de Deusto, Jaime Oráa, congregó ayer a más de 200 personas en el edificio de Rafael Moneo en una comitiva que encabezaron los Reyes de España.

La bendición a cargo del Obispo de Bilbao, Ricardo Blázquez, cerró el recorrido guiado que efectuaron los monarcas por las instalaciones acompañados por el lehendakari, Juan José Ibarretxe, la presidenta del Parlamento Vasco, Izaskun Bilbao, el Diputado General, José Luis Bilbao, el alcalde de Bilbao, Iñaki Azkuna, la ministra de Vivienda, Beatriz Corredor, y la directora del Centro de Recursos para el Aprendizaje y la Investigación, Nieves Taranco, entre otras autoridades.

Don Juan Carlos y Doña Sofía fueron recibidos a su llegada, pocos minutos después de las doce del mediodía con un aurresku de honor, antes de estampar su firma en el Libro de Honor de la Universidad y contemplar los avances tecnológicos que incorpora este 'espacio para el conocimiento' en el que 'se aúnan tradición e innovación para dar respuesta a los cambios del mundo que surge ante nosotros'.

Universidades fuertes

'Europa necesita universidades fuertes y creativas como actores que forman la sociedad del conocimiento a través del compromiso y su amplia participación en la configuración del nuevo marco de enseñanza superior, así como la promoción de la excelencia en el ámbito del aprendizaje y la investigación', resaltó el rector.

Y 'una biblioteca con casi un millón de volúmenes, la digitalización de la información, las bases de datos, los servicios on-line, una biblioteca digital a medida o los servicios para la mejora de la docencia' ayuda a los centros a liderar el proceso de construcción de las sociedades avanzadas en las que el principal elemento competitivo es el conocimiento. De hecho, 'el 60% de la investigación se lleva a cabo en el ámbito académico'.

La biblioteca, en la que se han invertido 40 millones de euros a lo largo de cuatro años de obras, dispone de 'mil puestos en las salas de lectura, 44 salas de trabajo individual, 16 estancias de trabajo en grupo y espacio para la actividad de la Deusto Business School'.

Desde el CRAI deberán encontrarse respuestas a una sociedad globalizada, sumida en una grave crisis económica, 'que genera sufrimiento e insolidaridad, y de una sociedad que, atravesada tantas veces por la violencia, no acaba de encontrar el camino definitivo para lograr la paz y la reconciliación'.

Con las aulas perfectamente equipadas para alojar a estudiantes, investigadores y personal externo, ayer culminó 'felizmente un largo proceso que comenzó hace 15 años'. Asimismo, la infraestructura permite dar continuidad a una trayectoria educativa que se remonta '122 años atrás y ha aportado 70.000 profesionales'.

'Sobrio, austero y bello'

El rector alabó a Rafael Moneo, que se involucró 'con ilusión desde el primer día a pesar de sus múltiples compromisos'. Las autoridades universitarias le encargaron un edificio, 'sobrio, austero y funcional y ha sabido revestirlo además de belleza. Gracias por esta magnífica obra que dejas en Bilbao, en diálogo con el Guggenheim', transmitió Jaime Oráa al arquitecto, que también acudió a la inauguración oficial.

Tras recordar las visitas reales a la Universidad de Deusto desde que Alfonso XIII y Victoria Eugenia efectuaran la primera en 1924, el rector cedió la palabra al obispo de Bilbao.

'Conquista de la verdad'

Ricardo Blázquez destacó que 'conservar en los libros el resultado de la investigación humana tiene por objetivo alcanzar la conquista de la verdad', ya que las obras bibliográficas 'alimentan el pensamiento y la palabra del hombre si se difunden para promover la cultura y una investigación más profunda de la verdad'.

También 'sirven para conseguir un honesto esparcimiento del espíritu a través de una sabiduría que fomenta la humildad y contribuye a que los hombres lleguen a mayor una armonía entre ellos', afirmó antes de proceder a la 'bendición de esta biblioteca en la que se conservan tantos tesoros'.

Autoridades institucionales y políticas junto con los líderes del PSE-EE y PP vasco, Patxi López y Antonio Basagoiti, respectivamente presenciaron el solemne acto junto con representantes de las entidades de carácter privado que han sufragado parte de los gastos del proyecto en calidad de patronos.

Entre ellas figuraban Ignacio Ignacio Sánchez Galán en nombre de Iberdrola, Xabier de Irala de la BBK, BBVA, Banco Santander Central Hispano, Fundación Barandiarán Gondra o La Caixa, además de dirigentes de la patronal vasca Confebask. Todos disfrutaron de un almuerzo a la conclusión del acto institucional, que se prolongó aproximadamente una hora.